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Оглашен 04.11.2020 г.  Премьер-министру 

  Республики Казахстан 

  Мамину А.У. 

   

             копия  Генеральному Прокурору 

  Республики Казахстан 

  Нурдаулетову  Г.Д. 

   

             копия Председателю Счетного 

  комитета по контролю 

  За исполнением 

республиканского бюджета 

Годуновой Н.Н. 

 

Депутатский запрос 

 

                            Уважаемый Аскар Узакпаевич! 

 

 На протяжении более пяти лет депутатами Мажилиса Парламента 

поднимается вопрос обеспечения качественной питьевой водой жителей 

города Жезказган. В адрес Правительства дважды (в 2015 и 2018 году) 

направлялись депутатские запросы с просьбой принятия необходимых мер, 

определенных Постановлением Правительства РК от 3 ноября 2011г № 1283  

«Об утверждении Комплексного плана социально-экономического развития 

городов Жезказган, Сатпаев и Улытауского района Карагандинской области 

на 2012 - 2017 годы».    

  В соответствии с данным документом в целях  качественного 

водообеспечения городов Жезказган и Сатпаев путем замещения 

использования вод Кенгирского водохранилища на подземные воды, были 

предусмотрены мероприятия по строительству отдельных участков и 

реконструкции действующих водоводов с Эскулинского, Уйтас-Айдоского и 

Кожамсеитовского месторождения. Завершение работ, определенных 

Комплексным планом, предусматривалось в 2013 году. Позднее эти сроки 
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были изменены на 2014 и на 2017 годы. Общая стоимость работ оценивалась 

в 10,7 млрд. тенге. Однако, несмотря на отчеты об освоении выделенных 

средств, объем подачи воды с подземных источников в городе Жезказган не 

увеличился. Город в нарушение Водного кодекса, по-прежнему, 70% 

потребляет с Кенгирского водохранилища.  

В ходе летнего выезда в регион и посещения объектов Уйтас-Айдоского 

водозабора были установлены места многочисленных порывов трубопровода. 

Вследствие проведенного некачественного ремонта пропускная способность 

трубопровода не увеличилась, а в зимний период даже снизилась.  Из 

существующих 20 скважин на месторождении функционируют только 5.   

Не реализован и проект строительства водозабора на Кожамсеитовском 

месторождении.  

В результате халатного отношения руководства коммунального 

предприятия тепловодоснабжения города Жезказган мероприятия 

Комплексного плана по переводу города Жезказган  на водоснабжение с 

подземных месторождений сорвано.      

 Срок действия Комплексного плана истекает в 2020 году. Однако для 

жезказганцев вопрос водообеспечения качественной питьевой водой является 

крайне актуальным. Как отмечалось ранее в депутатских запросах, 

Карагандинским управлением охраны окружающей среды в различные годы в 

пробах Кенгирского водохранилища устанавливалось многократное 

превышение предельно-допустимых концентраций тяжелых металлов, 

сульфатов и нефтепродуктов. Качество воды водохранилища значительно 

ухудшается в период отсутствия паводков, которые наполняют водоем раз в 

пять лет!  

  Данная ситуация отражается на здоровье жителей города, особенно 

детей. С низким качеством воды, прежде всего, связан высокий рост 

инфекционной заболеваемости населения (вирусный гепатит «А», острые 

кишечные инфекции), а высокоминерализованная вода является причиной 

роста числа заболеваний почек, желчного пузыря, язвы желудка, рака органов 

пищеварения, сердечно-сосудистой патологии. В городах Жезказган и Сатпаев 

болезни органов пищеварения и мочеполовой системы  стабильно занимают 

2-3 место по уровню заболеваемости в регионе.  

          Учитывая изложенное, уважаемый Аскар Узакпаевич, прошу Вас: 

1. рассмотреть на одном из заседаний Правительства вопрос 

водообеспечения питьевой водой города Жезказган и найти способ  

решения данной проблемы; 

2. привлечь к ответственности виновных лиц, допустивших 

неэффективное использование бюджетных средств и срыв выполнения 

мероприятия Комплексного плана социально-экономического развития 

городов Жезказган, Сатпаев и Улытауского района Карагандинской 

области на 2012 - 2020 годы». 

Ответ прошу предоставить в установленные законодательством сроки. 

 

   Приложение на 4 листах 



 

 

0
5
.1

1
.2

0
2
0
 Е

С
Э

Д
О

 Г
О

 (
в
ер

си
я
 7

.2
3
.0

) 
  

 

    С уважением,  

депутаты Мажилиса Парламента 

 Республики Казахстан,  

члены Фракции партии 

 «NurOtan»                                                          

                                                                                  

А. Кожахметов 

А.  Базарбаев 

М. Айсина 

Г. Бижанова 

П. Казанцев 

    

            

                                                                                     

                                                                                     

 

 

                            

 

 

                                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Исп.: Садуакасов Б. 

Тел.: 746757 
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